

de la santé et de la communication sociale. Tous les pays qui sont membres de l'Agence et participent aux conférences ministérielles de la Francophonie peuvent y prendre part. L'un des principaux instigateurs du projet, le Canada, y a versé \$750 000 en novembre et espère faire passer sa contribution à 2 millions de dollars au cours des trois prochaines années. C'est, en outre, le Canadien Simon Venne, détaché de l'ACDI, qui a été nommé directeur général du Programme spécial.

Par ailleurs, les participants ont pris acte des résultats de la Conférence des ministres chargés de la politique scientifique dans les pays membres de l'Agence, qui s'est déroulée au Luxembourg du 19 au 24 septembre. C'est à cette occasion que la politique scientifique de l'Agence a été ébauchée et qu'un programme d'activités scientifiques et techniques a été mis sur pied.

Enfin, il a été convenu de tenir la prochaine Conférence générale au Liban en 1979 et de convoquer, pour cette même année, une réunion des ministres chargés de la coopération afin de renforcer les activités de l'Agence dans ce domaine.

En février, l'Agence a organisé au Tchad une rencontre des ministres chargés des métiers manuels afin de formuler des principes applicables aux activités artisanales pratiquées dans les pays membres. En avril, le secrétaire général de l'Agence, M. Dan Dicko, est venu à Ottawa où il a rencontré le premier ministre, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le conseiller de ce dernier pour les questions relatives aux pays francophones et le président de l'ACDI, ainsi que des hauts fonctionnaires canadiens. Ce fut là l'occasion pour le Canada de confirmer l'importance qu'il attache au raffermissement et à l'expansion des activités de l'Agence, organe central de la communauté francophone internationale.

Conférence sur l'éducation

La Conférence des ministres de l'Éducation des pays francophones a tenu sa trentième session à Bruxelles du 14 au 18 mars sur le thème de la formation de professeurs de niveaux élémentaire et secondaire. La délégation canadienne était dirigée par l'ambassadeur du Canada en Belgique et comprenait le vice-premier ministre et le ministre de l'Éducation du Québec, ainsi que des hauts fonctionnaires du Nouveau-Brunswick,

de l'Ontario et du Manitoba. Les participants ont entériné la fusion des secrétariats techniques des deux conférences sectorielles, celle des ministres de l'Éducation et celle des ministres de la Jeunesse et des Sports. Ils ont aussi fait le constat de leur collaboration de plus en plus étroite avec l'Agence de coopération culturelle et technique, notamment dans le secteur de la production locale d'outils pédagogiques.

La trente et unième session est censée se dérouler en mars 1978 à Ouagadougou, en Haute-Volta, sur les thèmes des relations entre l'école et la vie et de la production de matériel et de documentation scolaires.

Conférence sur la jeunesse et les sports

La session annuelle de la Conférence des ministres de la Jeunesse et des Sports des pays francophones s'est tenue à Lomé, au Togo, du 26 au 30 septembre. La délégation canadienne était dirigée par M. Jean-Pierre Ouellet, ministre de la Jeunesse, des Loisirs et des Ressources culturelles du Nouveau-Brunswick, et comprenait M. Claude Charron, ministre québécois chargé du Haut-commissariat à la Jeunesse, aux Loisirs et aux Sports, ainsi que des représentants de l'Ontario et du gouvernement fédéral. La Conférence a convenu de coordonner ses activités destinées à la jeunesse avec celles de l'Agence de coopération culturelle et technique. Le Canada donne son appui financier à certains programmes, notamment, pour l'organisation d'un camp de travail pour les jeunes au Bénin. En outre, le Secrétariat technique permanent est responsable, pour le compte de l'ACDI, d'un programme de bourses d'études en éducation physique distribuées dans des pays en développement qui participent à la Conférence. Le Québec et le Nouveau-Brunswick contribuent de la même manière au financement de certains programmes. La prochaine session de la Conférence doit avoir lieu à Libreville en août 1978.